

CIEL DE RUE

Présentation du projet

Avec le réchauffement climatique, nos espaces urbains deviennent de plus en plus sensibles à la chaleur. Nos rues commerçantes, qui sont des lieux de rencontre, de détente et de commerce, sont particulièrement exposées aux fortes températures, ce qui impacte leur attractivité.

Face à cette problématique, le projet "Ciel de rue végétalisé" a pour objectif de créer des espaces ombragés et rafraîchissants, transformant la rue en un véritable havre de fraîcheur. L'idée est de végétaliser l'espace public tout en réintroduisant la nature en ville, afin de lutter contre les effets de la chaleur estivale.

Ce projet est conçu de manière participative, impliquant les habitants, les commerçants et les acteurs locaux dans sa conception et sa réalisation.

Le concept : des filins d'acier partant du sol seront installés au-dessus de la rue commerçante. Ces structures supporteront des plantes grimpantes à croissance rapide, odorantes et résistantes qui offrent de l'ombre naturelle. Ces plantations permettront de réduire l'impact des rayons du soleil et d'embellir l'espace urbain. Les plantes seront semées et cultivées localement en partenariat avec la maison de retraite, la résidence pour personnes âgées, les écoles, le centre de loisirs, les habitants à travers des journées portes ouvertes

Les bénéfices du projet

Le projet "Ciel de rue végétalisé" participe activement à rendre la métropole plus rafraîchissante, solidaire, adaptée et agréable à vivre, notamment en période de fortes chaleurs. En introduisant des structures de plantes grimpantes au-dessus de la rue commerçante qui se trouve être une zone de rencontre ou les Ambarésiens aiment déambuler, ce projet crée des zones d'ombre naturelle qui diminuent les températures urbaines. Les plantes, en absorbant la chaleur et en libérant de l'humidité par transpiration, contribuent à rafraîchir l'atmosphère, offrant ainsi un soulagement pendant les vagues de chaleur estivale.

Ce projet est solidaire car il repose sur une démarche participative et implique activement la communauté locale dans sa conception, sa mise en œuvre et son entretien.

Plusieurs aspects de ce projet renforcent la solidarité au sein de la métropole. Le projet intègre les habitants, les commerçants, les écoles, la maison de retraite et d'autres acteurs locaux dans toutes les étapes. Par exemple, les écoles peuvent participer à la plantation des plantes, et la maison de retraite

peut être impliquée dans l'entretien ou la culture des végétaux. Cela crée un sentiment d'appartenance et de responsabilité partagée pour l'espace public, renforçant le lien social et l'implication des citoyens dans leur environnement. Le projet "Ciel de rue végétalisé" rend la métropole plus agréable à vivre en créant des espaces ombragés et verdoyants qui améliorent le confort thermique, embellissent l'environnement urbain, présentent les interactions sociales, et contribuent à une meilleure qualité de l'air et une réduction du bruit, offrant ainsi un cadre de vie plus sain, convivial, attractif et propice au bien-être des habitants.

Présentation de l'association





Créée en 2017 par un groupe de quatre passionnés, l'association **"Ma ville, Mon Avenir"** est aujourd'hui un acteur incontournable de la vie locale ambarésienne. Réunissant près de 50 membres actifs, notre association a pour ambition de valoriser le tissu associatif et de créer du lien social en organisant une multitude d'événements conviviaux tout au long de l'année. Qu'il s'agisse de bals endiablés, de lotos conviviaux, de vide-greniers ou de repas, "Ma ville, Mon Avenir" propose un programme riche et varié pour tous les goûts et tous les âges. Ces événements sont l'occasion de se retrouver, de partager des moments de convivialité.

Au-delà de l'organisation de ses propres manifestations, «Ma ville, Mon Avenir» est profondément impliquée dans la vie locale. Nous soutenons activement les autres associations en leur apportant une aide précieuse, que ce soit en termes de matériel, de ressources humaines ou de conseils. Notre engagement se traduit également par la participation à de nombreux projets d'intérêt général, comme le Téléthon, et par l'organisation d'un réveillon solidaire annuel réunissant plus de 250 personnes.

Mise en œuvre du projet

Des professionnels seront chargés de mettre en place les structures métalliques qui supporteront les plantes grimpantes. Ces filins seront tendus entre les bâtiments, créant ainsi un véritable "ciel" végétal au-dessus de la rue.

Nous installerons une mini serre dans un lieu qui reste encore à définir. Cet espace sera dédié à la culture des plantes grimpantes qui orneront notre ciel de rue. Nous organiserons des ateliers pour permettre aux résidents de la résidence pour personnes âgées, aux enfants du centre de loisirs, des écoles, aux Ambarésiens lors d'atelier ouvert à tous, ainsi qu'à tous les bénévoles de participer à la plantation des graines. Ces moments conviviaux seront l'occasion de partager des connaissances sur le jardinage et de renforcer les liens entre les habitants. Nous assurerons un suivi régulier des plantations pour garantir leur bon développement. Les participants seront invités à venir arroser et entretenir les plantes, créant ainsi un véritable lien avec leur environnement. Une fois les plantes suffisamment développées, nous procéderons à leur installation sur les filins. Cette étape sera également réalisée de manière participative, afin que chacun puisse contribuer à la création de ce

nouvel espace de vie. Si les conditions techniques et budgétaires le permettent, nous installerons des brumisateurs pour créer une ambiance encore plus fraîche et agréable sous le ciel de rue végétalisé. Ces brumisateurs permettront de rafraîchir l'air pendant les périodes de fortes chaleurs et de prolonger ainsi le plaisir de profiter de cet espace. Ce projet est une belle opportunité de créer un espace de vie plus vert et plus agréable au cœur de notre ville. En participant à sa réalisation, nous contribuons à améliorer notre cadre de vie, à renforcer les liens sociaux et à préserver notre environnement.